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Comme vous le savez, le National Aubrac 2023 a dû être remanié par la force des 
choses sur une journée au lieu de trois initialement prévues. L’arrivée de deux maladies 
touchant les bovins (mais sans risque pour l’humain) en France ne nous a pas permis de 
rassembler sereinement 450 animaux parmi les meilleurs de notre race.

Grâce à notre volonté d’impliquer un maximum d’acteurs autour de notre manifestation, 
grâce aux travaux menés depuis plusieurs mois au sein des lycées agricoles, enfin grâce 
à l’appui de nos collectivités et de nos nombreux partenaires, cette journée a pu se tenir 
sur le site de Peyre en Aubrac.

Si le 13 octobre (date de la Saint Géraud) est traditionnellement le jour de la « davalada » 
- ou descente des animaux de l’estive, il a été pour nous jour de rassemblement autour 
des questions installation-transmission en élevage.

« L’Aubrac, une race armée pour l’avenir et le renouvellement des générations » a servi 
de fil conducteur à la matinée, qui a débuté par la présentation thématique de chaque 
lycée et a pris ensuite la forme d’une table ronde avec nos différents partenaires et 
intervenants.

Avec pratiquement 50 % des exploitations qui devraient changer de main dans les 10-
15 années à venir, l’on peut dire que les chiffres sont violents et la situation urgente. Sauf 
que l’urgence est bien souvent mauvaise conseillère. Dans une société qui a beaucoup 
changé, c’est tout l’environnement de notre métier d’éleveur qui doit être pris en compte 
pour mener à bien un projet d’installation.

Grâce à l’implication de tous, les échanges ont permis de mettre en avant l’ensemble 
de nos richesses au service des nouvelles générations, tout en les éclairant sur les 
nombreux enjeux qui concernent l’élevage dans les années futures.

La journée du 13 octobre s’est terminée par la vente aux enchères, dont le succès 
traduit bien l’attractivité pour notre race. 

Tous ces sujets, au cœur de nos préoccupations, méritaient bien l’édition de ce bulletin 
spécial.

L’élevage est une réalité économique pour nos territoires.

L’élevage est une chance pour notre société.

Yves CHASSANY
Président
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Projet initial 
Le Concours National de la race Aubrac est un évènement 
important pour la mise en avant du travail de sélection des 
éleveurs, de la promotion raciale, de la collaboration avec les 
établissements scolaires, ainsi qu’avec les différents acteurs du 
monde agricole. 

L’OS Race Aubrac et ses partenaires souhaitaient faire de 
ce Concours National un point de rencontre présentiel entre 
éleveurs, étudiants et consommateurs. Mais également un 
support de communication web sur les vertus des systèmes 
d’élevages du territoire Aubrac, et le travail de sélection effectué 
par les éleveurs Aubrac - grâce à l’appui des structures raciales 
- pour élever des animaux résilients et efficients. Le tout pour 
une production respectueuse de l’environnement, permettant 
une rentabilité des exploitations pour notamment assurer le 
renouvellement des générations.

Axes de communication et points clés de cet événement  : 
•  Génétique  : à destination d’un public professionnel. Via le 

Concours en lui-même, les présentations techniques et une 
vente aux enchères.

•  Filières  : à destination d’un public mixte (professionnels et 
consommateurs), via des présentations et dégustations.

•  Avenir  : à destination d’un public étudiant, futurs acteurs 
professionnels. En impliquant en amont les différents Lycées 
Agricoles des départements du berceau, en leur proposant 
un projet pédagogique multidisciplinaire dont le rendu sera 
exposé lors du Concours National Aubrac.

•  Digital : à destination d’un public plus large. Mise en place 
d’outils de communication digitale, permettant à la race 
Aubrac et à ses partenaires de toucher un public non présent 
à l’événement. 

Non maintien de la partie concours :  
un choix de raison
«  L’organisation de cet évènement doit tenir compte des 
conditions sanitaires du moment. Comme vous le savez, nous 
sommes actuellement touchés par une vague de FCO sérotype 
8 et la MHE (Maladie Hémorragique Epizootique) arrive par le 
Sud-Ouest. Les informations dont nous disposons actuellement 
mettent en avant des risques d’extension de la zone réglementée 
qui pourrait contraindre un certain nombre d’éleveurs à ne pas 
pouvoir participer. De plus, une arrivée des animaux le 12/10 ne 
nous permet pas de pouvoir effectuer des PCR et nous savons 
que la désinsectisation n’est pas efficace à 100%. 

Dans ces conditions, les responsables professionnels de la 
race Aubrac ont fait le choix raisonnable de ne pas maintenir 
le concours les 12, 13 et 14 Octobre prochain pour ne pas 
exposer les animaux au risque sanitaire, mais aussi limiter les 
risques de propagation de ces maladies qui pourraient avoir des 
répercussions sur la santé des cheptels bovins.
Nous vous informons également que tout sera mis en œuvre 
pour mener à bien le travail réalisé avec les lycées […]. La vente 
Aubrac Prestige sera également maintenue. »

Extrait du Communiqué du 03/10/2023
de l’OS Race Aubrac

Forte mobilisation pour la journée du 13 
octobre 2023 
Suite à la décision de ne pas maintenir la partie concours de 
l’événement Concours National Aubrac, l’OS Race Aubrac a 
recalibré la manifestation sur une journée.  
Le vendredi 13 octobre 2023, à Aumont-Aubrac, a donc été 
consacré à la thématique du renouvellement des générations et 
à la vente Aubrac Prestige XVIII.    
•  5 lycées agricoles de la Lozère, de l’Aveyron et du Cantal ont 

exposé le rendu de leurs travaux autour de la thématique  : 
« L’Aubrac, une race armée pour l’avenir et le renouvellement 
des générations ».  

•  Une table-ronde a poursuivi ces travaux, avec l’intervention 
de différents acteurs de l’installation. Un moment officiel a 
conclu cette matinée. 

•  Les filières de qualité Aubrac, le Label Rouge Bœuf Fermier 
Aubrac et l’IGP Fleur d’Aubrac, étaient également présentes 
auprès des étudiants, nos éleveurs de demain.  

•  L’après-midi a été consacré à la vente Aubrac Prestige XVIII, 
vente aux enchères de reproducteurs Aubrac. 

Chacun de ces points vous seront développés dans les pages 
à venir. 
Lors de la matinée, 150 étudiants étaient présents. Et l’après-
midi, les gradins du ring de la vente débordaient.  

Recalibrage du Concours National Aubrac 2023
Le Concours National Aubrac, événement au caractère professionnel capital pour la race et ses éleveurs, ne se déroule 
que tous les deux ans. En 2021, il a eu lieu dans le cadre du Sommet de l’Elevage. La dernière édition en Lozère 
remontait à 2010. Le Concours National Aubrac devait donc retrouver les terres Lozériennes 13 ans plus tard, du 12 au 
14 octobre 2023, à la Grande Halle d’Aumont-Aubrac, sur la commune de Peyre-en-Aubrac.

CContexte
National Aubrac 2023

L’intégralité de la journée a été retransmise en direct et est disponible en replay sur la page YouTube de l’OS Race Aubrac  : 
www.youtube.com/@osraceaubrac

Un mois après l’événement, la vidéo de la matinée a été visionnée plus de 600 fois et celle de la vente aux enchères plus de 
2000 fois. Une visibilité non négligeable pour tous ceux qui nous ont accompagné sur cet événement et que nous remercions !
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RRestitutions
Lycées agricoles

Synthèse des travaux des lycées agricoles
La journée du National Aubrac 2023, qui a eu lieu le 13 octobre 2023, a débuté par la présentation des 
travaux réalisés par 5 lycées agricoles du berceau. La thématique commune était « L’Aubrac, une race 
armée pour l’avenir et le renouvellement des générations ». Ce sujet étant large, chaque lycée l’a traité 
par des vues différentes mais complémentaires. 

L’élevage, et de qualité :  
un intournable pour nos territoires
L’ensemble des élèves a, tout d’abord, noté l’importance 
de conserver l’élevage dans nos territoires  : entretien 
des paysages et des espaces ouverts grâce à la 
valorisation de l’herbe, point notamment développé 
par les étudiants de La Cazotte. Un autre aspect est 
l’obtention de produits de qualité (dans nos cas la 
viande), idée présentée par le lycée François Rabelais.

Une grande diversité des profils à 
l’installation en race Aubrac
Malgré la nécessité de l’élevage, l’installation peut 
parfois s’avérer être un parcours compliqué mais 
néanmoins possible. La présentation réalisée par le 
lycée Louis Mallet témoigne de la grande diversité des 
profils d’éleveurs Aubrac présents en France :
• Certains se sont installés sur la ferme familiale ; 
d’autres hors cadre familial
• Des exploitants ont parfois eu précédemment une 
autre activité professionnelle, en lien ou non avec 
l’agriculture ; d’autres se sont installés à la suite de leurs 
études
• Certains ont changé de race (allaitante ou laitière pour 
l’Aubrac et ses facilités d’élevage)
• Des femmes s’installent seules en tant que cheffe 
d’exploitation, phénomène qui se démocratise.

L’Aubrac en production principale : 
importance du projet d’installation pour 
la viabilité de l’exploitation
Ces différents profils illustrent l’importance de bien 
construire son « projet » d’installation. L’environnement 
socio-économique a changé au cours des générations, 
comme l’a illustré le lycée Terre Nouvelle. Dans leur 
vidéo, les apprenants ont montré l’évolution des 
pratiques et des conditions de vie, avec notamment le 
passage de l’utilisation du bœuf à celui du tracteur dans 
les champs. Sur cette même idée d’évolution, M. Pignol, 
lors de son interview, a émis le conseil de : « continuer 
de progresser même si le chemin est différent ». 
Cette réflexion pour établir un «  projet  » en accord 
avec ces attentes est d’autant plus importante car le 
métier d’éleveur est «  le travail de toute une vie  ». En 
plus de concevoir l’équilibre entre vie professionnelle et 
personnelle, l’exploitation doit aussi être rentable. Cela 
peut par exemple être favorisé par une production sous 
un ou plusieurs Signes d’Identification de la Qualité et 
de l’Origine, qui engendrent une meilleure valorisation 
des produits. Les SIQO Bœuf Fermier Aubrac et Fleur 

d’Aubrac ont été présentés par le lycée François 
Rabelais. Un autre moyen utilisé par la ferme du lycée 
La Cazotte est la vente directe.

L’Aubrac en production complémentaire : 
pour une meilleure rentabilité de 
l’exploitation
Du fait de sa rusticité, la race Aubrac peut également être 
utilisée en temps qu’atelier de diversification. Comme 
l’a exposé le lycée La Cazotte, il est possible d’élever 
des Aubrac en complément d’un troupeau de brebis 
laitières voire allaitantes également. Les personnes 
interrogées estiment à maximum 2h/j le temps consacré 
au troupeau Aubrac. 
De plus, dans l’une des présentations de système 
d’élevage du lycée Louis Mallet, il a été rapporté que 
la race Aubrac permet de diminuer la charge de travail 
tout en conservant un revenu stable. Cette particularité 
permet en partie à la race de se développer. 

La rusticité de l’Aubrac face au 
changement climatique
La résilience de l’Aubrac lui procure aussi un avantage 
face au changement climatique. Cette notion a été 
évoquée par tous les étudiants mais principalement 
détaillée par le Lycée La Roque qui via leur page 
Facebook compile une diversité de supports (interviews, 
articles, …) traitant de ce vaste sujet.

Conclusions
Les avantages d’offre la race Aubrac ont été obtenus 
par un programme de sélection en accord avec le 
contexte actuel. En effet, l’ensemble des élèves a mis en 
évidence la rusticité de l’Aubrac, qui comme mentionné 
précédemment, lui procure sa facilité d’élevage. Cela 
se traduit par une forte proportion de vêlages sans 
aide et de très bonnes aptitudes maternelles (capacité 
d’allaitement notamment). 
Cette faculté est en équilibre avec ses aptitudes 
bouchères où l’engraissement est possible par une 
ration à base d’herbe comme l’a mentionné le lycée La 
Cazotte. Les animaux Aubrac peuvent donc valoriser 
les terrains en pente et s’adaptent à tous les types 
d’élevage auxquels ils sont confrontés.

Un grand merci à tous les apprenants et leurs 
enseignants pour leurs travaux sur ces différentes 
thématiques. Les contenus sont à votre disposition sur 
les pages Facebook et YouTube de l’OS. Ces différents 
sujets ont été, par la suite, repris et complétés lors de 
la table ronde. 
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LOUIS MALLET - SAINT FLOUR - CANTAL 

Les lycéens ont dressé, par petits groupes, différents portraits 
d’éleveurs Aubrac. Cinq d’entre eux ont été retenus et 
présentés lors de cette journée, illustrant parfaitement la 
diversité des profils à l’installation en Aubrac   : exploitation 
« classique », petite structure, installation tardive, valorisation 
via les SIQO et/ou par le recours au croisement Charolais, 
reconversion laitière, installation hors berceau, femme installée 
en exploitation individuelle, installation hors-cadre, … 

FRANÇOIS RABELAIS - SAINT CHÉLY D’APCHER - 
LOZÈRE

Les BTS ACSE ont dressé le portrait des deux SIQO viande 
Aubrac : le Label Rouge Bœuf Fermier Aubrac et l’IGP Fleur 
d’Aubrac. Engraisser quelques animaux chaque année 
permet d’assurer un revenu supplémentaire participant à la 
viabilité de l’exploitation, tout en maintenant la valeur ajoutée 
sur le territoire. Ce qui trouve toute sa place quand on parle 
de transmission des exploitations.

LA CAZOTTE - SAINT AFFRIQUE - AVEYRON

Les étudiants ont produit deux films illustrant l’utilisation de 
la race Aubrac en atelier complémentaire sur les causses de 
Roquefort et les monts de Lacaune. Ses caractéristiques lui 
permettent de valoriser les refus notamment des brebis laitières 
ou d’autres races allaitantes de plus grand gabarit, tout en ne 
nécessitant qu’une faible astreinte journalière. Un exemple 

percutant y est 
développé au 
travers de la 
présentation de 
l ’ e x p l o i t a t i o n 
du lycée de la 
Cazotte.

TERRE NOUVELLE - MARVEJOLS - LOZÈRE

Les BTS PA de deuxième année ont bâti un projet vidéo, 
qu’ils utiliseront également dans le cadre du TIEA à Paris. Ils 
sont partis à la rencontre de plusieurs générations d’éleveurs 
Aubrac : « d’une agriculture avec des bœufs à une agriculture 
mécanisée et innovante ». 
Le souhait des ainés de pouvoir transmettre au mieux leurs 
élevages et leur savoir-faire à la future génération transpire tout 
au long du film  : « l’Aubrac est une race capable de s’adapter 
à toutes les situations et dans n’importe quel contexte, c’est 
pour cela qu’aujourd’hui c’est une race d’avenir ».

LA ROQUE - RODEZ - AVEYRON 

3 étudiants ont créé et continuent d’alimenter une page 
Facebook « Nouvel Aubrac » sur la question : « En quoi la race 
Aubrac est-elle adaptée au changement climatique ? ». 
Ce PIC (Projet d’Initiative et de Communication) participe à 
l’obtention de leur BTS PA. Mais L’idée est, avant tout, de mettre  
en valeur des élevages et des pratiques qui permettent 
d’anticiper les problèmes liés aux modifications du climat. 
Des contenus 
riches, le tout 
sous un format 
très dynamique.
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Synthèse de la table ronde « Aubrac & Transmission »

TTable ronde
Aubrac & transmission

Intervenants : 
•  Vincent LABARTHE, Vice-Président Région Occitanie, en 

charge de l’Agriculture et de l’Enseignement Agricole
•  Sébastien VIXEGE, Crédit Agricole Languedoc, Service 

Agriculture Lozère
•  Romain TAURIAC, Crédit Agricole Nord Midi Pyrénées, 

Service Transition Agricole
•  Olivier GUIARD, Directeur Parc Naturel Régional de l’Aubrac
•  David DOMENICHINI, éleveur Aubrac en Lozère, représentant 

le Point Accueil Installation 
•  Julien TUFFERY, éleveur Aubrac en Lozère, Vice-Président 

Chambre d’Agriculture de la Lozère
•  Hervé BOUDON, éleveur Aubrac en Lozère, Président des 

Jeunes Agriculteurs de Lozère
•  Matthieu RODIER, éleveur Aubrac en Lozère, Vice-Président 

de l’OS Race Aubrac 
•  Yves CHASSANY, éleveur Aubrac dans le Cantal, Président 

de l’OS Race Aubrac 
• Cyril LEYMARIE, Directeur de l’OS Race Aubrac 

Animateur : Renaud CHAMPMARTIN

Yves CHASSANY introduit la table ronde en précisant 
que les instances Aubrac se positionnent aujourd’hui en 
complémentarité des véritables acteurs de l’installation, 
présents ici à cette table ronde.

L’importance de l’élevage dans nos territoires
• L’élevage, activité économique incontournable des 
zones inconvertibles
Yves CHASSANY retrace le contexte actuel : l’Aubrac a la chance 
de voir ses effectifs progresser sur toutes les zones d’élevage 
françaises, alors que l’on assiste à une décapitalisation avancée 
du cheptel bovin français. On constate également que l’élevage 
est en train de se recentrer sur les zones à fort handicap ou du 
moins inconvertibles. 
Que peut-il se passer sur des zones comme les nôtres si 
l’élevage continue de baisser ? C’est l’ensauvagement, 
l’enfrichement de nos territoires avec des conséquences sur 
l’attractivité touristique, la faune et la flore. 

« Les jeunes n’oubliez pas votre territoire ». Il faut toujours qu’un 
projet corresponde au potentiel - aux atouts ou aux contraintes 
- du territoire. Et la rusticité de la race Aubrac fait partie des 
réponses dans nos zones où la pression à l’installation reste 
forte malgré tout. Le taux de renouvellement des générations 
est intéressant, signe que nos systèmes sont adaptés pour 
faire vivre des jeunes, et semblent donc bien être des systèmes 
d’avenir. 

• L’exemple du territoire du PNR de l’Aubrac 
Olivier GUIARD rebondit sur ces propos ; si le PNR de 
l’Aubrac a vu le jour, c’est bien que le territoire a des atouts.  
Il cite particulièrement le fort lien entre l’agriculture et le tourisme.
Le tourisme bénéficie de l’apport de l’élevage. Le renom de 
l’Aubrac est dû à ce plateau en herbe avec des vaches dessus. 
Ce tourisme existe parce qu’il y a une activité agricole vivante et 
intégrée, qui a maintenu des paysages ouverts.
L’élevage peut également profiter de ce tourisme  : circuits 
courts, opportunité de diversification, agro-tourisme, ...  Autant 
de pistes complémentaires de rentabilité.

L’installation, un parcours compliqué mais 
possible
Tous les intervenants de la table ronde s’accordent sur le fait 
que pour s’installer, il faut identifier les plus mais surtout les 
moins de l’exploitation ; et ne pas hésiter à se faire épauler.
Hervé BOUDON conçoit que le parcours peut paraitre fastidieux 
mais il est indispensable, et le futur installé doit être moteur. 
Il va devenir éleveur, mais surtout chef d’exploitation. « Alors 
ne soyez pas pressés, poursuivez vos études, allez chercher 
de l’expérience ailleurs. Le monde est complexe et il faut être 
formé pour l’affronter.  »
David DOMENICHINI insiste : avant de se lancer dans l’année 
d’installation, il faut avoir fait le choix de l’exploitation sur laquelle 
on s’installe. Et pour cela, il conseille d’en visiter plusieurs. Il ne 
faut pas hésiter à avoir recours au système de parrainage. « Car 
quand tu t’aperçois 5 ans plus tard que tu n’as pas fait le bon 
choix, car tu t’es installé directement, parce tu n’as pas voulu 
faire 6 mois / 1 an de parrainage, parce que tu voulais gagner 
du temps, … Finalement c’est du temps perdu, et de la fatigue 
physique et psychologique. Pour faire le bon choix, prenez le 
temps. »
Les discussions s’orientent alors vers le rapport au cédant  :  
il peut être difficile, conflictuel, le dialogue est indispensable.  
Le tuilage lors d’une reprise est important mais chacun a 
un travail à faire sur lui-même, pour accepter l’autre et les 
évolutions sur l’exploitation. 
Julien TUFFERY intervient : l’Aubrac est une région où le taux de 
renouvellement est important. On installe assez de jeunes, mais 
la difficulté est de trouver les cédants. Poussés par les aides de 
la PAC, les départs à la retraite sont de plus en plus décalés.  
Or plus les exploitants vieillissent, plus le potentiel de 
production de l’exploitation a tendance à s’effilocher (moins 
d’investissements). On aboutit alors à des exploitations qui ne 
sont plus reprenables pour un jeune. 
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Le Crédit Agricole, en partenariat avec CER France et les 
Chambres d’Agriculture, a mis en place des rencontres avec 
les cédants pour faciliter ce passage. Romain TAURIAC 
développe leur projet de rencontre des agriculteurs de plus de 
55 ans pour « anticiper  » l’avenir de leurs exploitations. Ils les 
incitent à s’impliquer dans l’accueil de stagiaires, de potentiels 
repreneurs. 

L’importance du « projet » d’installation
• L’aspect projet économique
Quand on est éleveur, il ne faut pas oublier le consommateur : 
«  on va produire quelque chose pour un consommateur, car 
on est là pour nourrir la France. Donc dans mes choix, je dois 
vérifier qu’ils vont dans le sens économique de ma structure 
mais aussi qu’ils correspondent aux souhaits du consommateur. 
Il reste notre principal débouché. » 
Avant de s’installer, il faut donc bien prendre en compte tous 
ces aspects. Malgré cela, on arrive très vite à réadapter son 
projet initial pour des raisons de rentabilité économique. 

• L’aspect projet de vie
Un point principal est également la famille ; prendre le temps 
de s’installer c’est aussi prendre le temps de construire sa 
famille. Les nouvelles générations montrent qu’elles sont 
particulièrement attentives à leur vie sociale. 
Yves CHASSANY parle de «  projet de vie  ». Aujourd’hui ça 
saute aux yeux qu’il faut trouver un équilibre entre son projet 
professionnel et son projet de vie, et bien souvent on se retrouve 
dans cette situation où on est engagé professionnellement alors 
qu’on n’a pas encore construit un projet familial. Des fois cela 
peut marcher, d’autres fois non. Il est souhaitable de toujours 
bien s’interroger sur ses priorités. Quelles sont nos ambitions et 
quels sont les moyens que l’on y met ? Comment trouve-t-on 
un équilibre ? Ne pas hésiter à en discuter.
David DOMENICHINI insiste  : les conséquences sont encore 
plus graves, quand un projet foire, lorsqu’il était mené en famille. 
Sébastien VIXEGE complète en indiquant que beaucoup de 
jeunes n’ont tendance à évoquer que leur projet agricole.   
Le Crédit Agricole les force alors à développer leur projet 
personnel, ainsi que la problématique de la main d’œuvre 
sur l’exploitation. Ces 2 volets peuvent avoir une influence, à 
termes, sur la rentabilité des exploitations. 

L’Aubrac et ses atouts dans le contexte actuel
• L’Aubrac, une race qui permet une diversification 
rentable des exploitations
Matthieu RODIER rappelle qu’un éleveur Aubrac est avant tout 
un producteur de viande. Les premiers gains économiques 
de l’exploitation se font donc grâce à la facilité d’élevage,  
puis d’engraissement, des animaux. Niveau viande on a la 
chance d’être une race qui se valorise très bien, avec un gabarit 
des animaux recherché par les bouchers, avec des tailles de 
morceaux qui sont adaptées au portefeuille du consommateur. 
Les caractéristiques de la race permettent également d’aller 
chercher des plus-values complémentaires  : production sous 
SIQO, atelier secondaire, … le tout avec un bilan carbone positif 
dans ces systèmes purement à l’herbe. Tout est donc réuni 
pour proposer des parcours à l’installation économiquement 
rentables et environnementalement sains.

• L’Aubrac, face au changement climatique
« Le travail de sélection mené depuis plusieurs décennies sur  
la race Aubrac fait qu’elle est particulièrement adaptée aux 

enjeux de demain. En particulier face au changement climatique 
où sa résilience joue un rôle essentiel. » C’est par ces propos 
que débute l’intervention de Vincent LABARTHE, qui indique 
accueillir très favorablement la démarche de cette journée.  
Là où on supprime l’élevage, on accentue les problèmes de 
«  carbone » car la prairie pâturée reste un des principaux puits 
à carbone. C’est assez curieux que ce soit sur des territoires 
comme le vôtre avec le plus de contraintes qu’il y a le plus 
d’installations. 

• La notoriété de l’Aubrac en contraste du manque de 
reconnaissance de l’élevage
Renaud CHAMPMARTIN fait part du paradoxe  : si vous 
demandez aux français ce qu’ils pensent de l’agriculture en 
France, on est les derniers des derniers ; si vous leur demandez 
ce qu’ils pensent de l’agriculture à côté de chez eux, leur voisin 
agriculteur fait tout bien. Ce paradoxe a un impact négatif au 
niveau de la consommation et encourage certaines personnes 
à décrier fortement l’élevage. Comment peut-on faire pour 
contrebalancer ces propos, pour montrer que la plus grande 
majorité des éleveurs français font les choses bien ? 
Julien TUFFERY indique qu’on a tous, chacun, un travail 
de fourmi à faire. On peut tous montrer ce qui se passe au 
quotidien chez nous ; via les réseaux sociaux, les journaux 
locaux, … Il souhaiterait également que les instances publiques 
reconnaissent l’existant : on nous parle toujours de marge de 
progrès, « mais quand on fait bien, on n’a pas besoin de faire 
mieux ». 

Un programme de sélection qui prend en 
compte ces différents aspects
Cyril LEYMARIE rappelle la construction du « projet racial  » il 
y a quelques années, avec la mise en place de grands axes 
de travail pour le programme de sélection. Il constate avec 
satisfaction que ces grandes lignes ont été abordées ce matin. 
« Tout ce qui fait la force de l’Aubrac a été ressorti, cela veut 
dire qu’on est dans le vrai, qu’on est plutôt bien armés pour 
l’avenir. »
Il nous invite à faire confiance aux sélectionneurs Aubrac, qui 
continueront à travailler sur la facilité d’élevage, de conduite, 
à rechercher des vaches qui vêlent seules, qui sont capables 
d’allaiter leur veau, … Parallèlement, la production d’animaux 
avec une certaine valeur économique est indispensable. 
Pour cela, il faut garder cet équilibre qui a toujours fait notre 
force, l’équilibre entre les qualités maternelles et les aptitudes 
bouchères. 
Si l’image de l’élevage n’est pas toujours favorable en France, 
celle de l’Aubrac et de son territoire le sont. Lors de nos travaux 
de sélection, on doit toujours veillez à maintenir le lien entre 
l’animal et son territoire d’origine. On doit sélectionner un animal 
qui valorise ce qui pousse sur le plateau de l’Aubrac, donc de 
l’herbe. Et c’est l’objet des projets de R&D menés à la station 
d’évaluation raciale sur la valorisation des fourrages grossiers.

Conclusions
Être éleveur c’est exercer un métier passion, mais c’est un 
métier qui ne devra pas se pratiquer demain comme il s’est 
pratiqué hier. Il n’y a pas un modèle d’installation en élevage 
mais plutôt des opportunités en fonction de chaque situation. 
Le renouvellement des générations est le sujet de tous les 
acteurs, il faut y aller ensemble pour le réussir.
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Un réel succès pour cette vente aux enchères ! 

Merci à tous !

VVente
Aubrac Prestige XVIII

La vente aux enchères est un moment de communication 
raciale qui trouve toute sa place, depuis de nombreuses 
éditions, lors du Concours National Aubrac. 
Les différents acteurs avaient tout mis en œuvre pour la 
réussite de cette 18e édition de la vente Aubrac Prestige.  
L’OS Race Aubrac avait proposé un cadre intéressant à cette 
belle promotion raciale, le Syndicat Aubrac Lozérien avait 
préparé les lieux, et la SARL Nolorgues avait fait un très beau 
travail pour la préparation et l’organisation de cette vente. 
Le vendredi 13 octobre après-midi, les 20 reproducteurs 
Aubrac, avec toutes les garanties sanitaires en vigueur (dont 
vaccination FCO et PCR MHE), étaient présents sur place.  
La vente s’est déroulée en présentiel et distanciel. Le public 
était nombreux, comblant l’intégralité des gradins.   

20/20 : 20 animaux proposés aux enchères / 
20 animaux vendus
Les 20 reproducteurs-trices ont trouvé acquéreurs pour 
8 135 € de moyenne. 3 animaux ont dépassé la barre des 
10 000 €. C’est un très beau succès pour cette vente organisée 
par la SARL Nolorgues, soulignant la qualité morphologique, 
de reproduction et de production des animaux. 
Côté destination, 8 partent à l’étranger (République Tchèque, 
Espagne, Irlande, Roumanie, Slovaquie), les autres restent 
en France (Ardennes, Aveyron, Cantal, Côte-d’Or, Lozère).  
Un événement participant à la renommée de la race Aubrac,  
en France comme à l’international ! Bravo et merci ! 

Nous tenons à remercier chaleureusement tous ceux qui ont œuvré à cet événement, que ce soit dans sa forme initiale 
ou recalibrée. Éleveurs, membres du Syndicat Aubrac Lozérien, apprenants et encadrants, intervenants et animateur de la 
table ronde, partenaires, collectivités, élus, … nous avons pu compter sur votre soutien à tous, preuve s’il en fallait une de 
l’engouement pour notre race et du bel avenir auquel elle est promise en continuant à œuvrer tous ensemble. Merci ! 

La Lozère,

–––––––  MERCI À NOS COLLECTIVITÉS TERRITORIALES  ––––––– ––––  MERCI À  –––– 
NOS PARTENAIRES


